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UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE 

FACULTAD DE HUMANIDADES 
ESCUELA DE PERIODISMO 

CONSEJO DE ESCUELA  SESIÓN ORDINARIA 

Fecha:  Mi.  20.11.2024 Lugar:   Sala Consejo Escuela  

Hora inicio:  11:40 Hora término:    13:03 hrs.  

 
Integrante Categoría/Cargo Asistencia 

ANTOINE FAURE  DIRECTOR SÍ 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA JEFA DE CARRERA DIURNO SÍ 

PAULA HUENCHUMIL JEREZ COORDINADORA ACAD. VESPERTINO SÍ 

LORENA VALDERRAMA ZENTENO DIRECTORA MAG. CS. DE LA COMUNIC. SÍ 

MARÍA XIMENA ORCHARD RIERIO DIRECTORA CECOMP SÍ 

EDI EFRAÍN BÁMACA LÓPEZ DIRECTOR REV. REPRESENTACIONES  SÍ 

PEDRO REYES GARCÍA COORD. TITULACIÓN ESCUELA  SÍ 

EDUARDO ROMÁN ÁLVAREZ  COORD. LÍNEA FORM. PROFES. SÍ 

RENÉ JARA REYES COORD. EDUCACIÓN CONTINUA SÍ 

VERÓNICA ROCAMORA VILLENA PROF. ASISTENTE SÍ 

NICOLÁS DEL VALLE ORELLANA COORD. VINCULACIÓN CON EL MEDIO NO 

DAVID JOFRÉ LEIVA PROF. ASISTENTE SÍ 

JUAN PABLO ARANCIBIA CARRIZO PROF. ASISTENTE NO (ICC) 

VERÓNICA GONZÁLEZ PEREIRA REPRESENTANTE PROF. HORAS SÍ 

MÓNICA VENTURA ALCAÍNO REPRESENTANTE FUNCIONARIOS  
NO (se 
excusa) 

AGUSTÍN VARGAS VERGARA REPRESENTANTE ESTUDIANTES     SÍ 

FELIPE SALAS  CENTRO ESTUDIANTES PERIODISMO NO 

MARGARITA MÜLLENDORFF ARAYA REPRESENTANTE MCC SÍ 

 
 
Tabla: 
1. Voto del Acta de Consejo de Escuela del 16 de octubre de 2024 
2. Reporte de programas. Presentan los/as Directores/as y Coordinadores/as 
3. Acuerdo del Consejo para traspaso a centro de costo desde la VRA de la académica Lorena 

Valderrama y del académico David Jofré, Presenta el Director de Escuela 
4. Informaciones generales, presenta el Director de Escuela 
5. Varios 
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DESARROLLO DE TEMAS: 
 
1. Se vota Acta de Consejo de Escuela, sesionado el 16 de octubre de 2024. 

 

▪ Se aprueba por unanimidad. 

2. Reporte de Programas y otros: 

 

1) Presenta Jefa de Carrera Diurno, Dra. Alejandra Phillippi  

1. Terminó el proceso de proyección de la planeación docente 1-2025. Actualmente, en una 

segunda etapa de conversación con algunos/as académicos/as respecto de la carga 

docente,principalmente referido a algún cambio con relación a la nueva malla.  

Posteriormente se sube a la plataforma la propuesta para generar los contratos respectivos. 

a. A propósito del protocolo establecido para los/as profesores/as horas (compartirá 

documento que se hizo llegar a las jefaturas de carrera, desde la VRA) en el que esta 

vez, se incorpora una revisión desde la DIPRE (Dirección de Pregrado) a la planeación 

docente. Esto implica un acortamiento de plazos, por lo que solicita que las PAFs sean 

respondidas a la brevedad (el profesor/a tiene hasta 2 días para responder), las que 

deben estar ingresadas “hasta el 31 de diciembre”. Solicita apoyo con la difusión de esta 

información y agilización de este proceso, a la Prof. Verónica González, Representante 

Prof./horas 

2. No hubo respuesta por parte del CEP respecto de solicitud de asignaturas electivas. Ya se 

envió solicitud al CEP para promover la consulta respecto de las áreas que les interesaría 

que ofertara un curso electivo. 

3. Este semestre las clases se han desarrollado de manera relativamente normal. Todo, bajo 

curso. Insiste en estar atento seguimiento de los/las estudiantes, a situaciones que pueden 

presentar respecto de salud mental, periodo crítico (momento en que se puede poner atajo). 

4. El Comité Curricular ha llegado a puerto con el diseño de los programas del primer semestre 

y prontos para diseñar los del segundo. En el marco de la nueva malla, se les compartirá a 

los nuevos profesores para que puedan iniciar la planificación de la asignatura. 

- Prof. Verónica González, consulta cuándo se les comunicara la carga horaria a los 

profesores/hora.  JC contesta que para los profesores que no les afecta algún cambio recibirán 

correo con información de carga horaria desde las secretarias de carrera (Marisol e Irma) y los/las 

faltantes, se les irá informando a penas exista claridad. 

 

2) Presenta Coordinadora Académica del Programa de Periodismo Vespertino, Dra.(c) Paula 

Huenchumil. 

1. Proceso Admisión, primer llamado de la convocatoria Periodismo Vespertino 2025, con una 

campaña de difusión impulsada por el Equipo de Comunicaciones de la Escuela, a través de 

las RRSS y también con BDs de los/las interesados/as en el programa. Se está en proceso 

de revisión de antecedentes y llamado a entrevistas. 

2. Planeación Docente, con un importante avance, sólo faltan ajustes menores, por 

profesores/as que no pueden aceptar carga y confirmar algunos otros profesores/as. 

3. Respecto al Calendario Académico Universitario, en etapa final. Ingreso de notas entre el 16 

y 20 de diciembre de 2024. 
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3) Presenta Directora Lorena Valderrama, reporte del Magíster en Ciencias de la 

Comunicación. 

 
1. Recurso apelación CNA, aprobado por lo que el Programa se acredita por 3 años. En 

espera de la resolución. 

2. Proceso de postulación 1-2025: 8 postulaciones (a través de formulario único), 7 

entrevistados; 1 aceptado, por parte del Comité del Programa, presenta un buen CV y 

está postulando a ANID. Hay otras 2 personas de Cuba, que deben enviar todos los 

documentos académicos legalizados.  

3. Inicio de Talleres de Acompañamiento a postulación ANID, a cargo del profesor 

Efraín Bámaca, Coordinador de la Línea de Admisión, Articulación e Internalización, 

junto a Anielka Pérez (encargada de generar instrumentos de plan de mejora) para 

personas que postulan por primera vez como para personas que pasan de primer a 

segundo año.  Estudiantes de primer año también están en proceso. También se ha 

invitado a postulantes que ya han pasado por el proceso de entrevista que puedan asistir 

presencialmente; 1 postulante externo a la Usach y 2 estudiantes de articulación.   

Proceso de Articulación se inicia en marzo una vez que las actas estén cerradas y se 

pueda verificar que cumplan con los requisitos. 

4. Planeación Docente 1-2025, en proceso de elaboración, en etapa de conversación con 

cada uno/a de las profesores/as, la mayoría de los horarios se mantendrían y el correo 

oficial se enviaría una vez que esté resuelto. 

5. En octubre 2 Tesistas presentaron sus trabajos en INCOM. Interesante experiencia, 

quedaron muy contentas, primera vez que se presentaban en un Congreso. Además, 

son tesistas becadas por INCOM y 2 estudiantes de primer año y 1 tesista también sus 

trabajos en el IX Congreso Internacional, Universidad Abierta de Bs. As., modalidad 

híbrida, su presentación fue en forma remota. 

6. Finalizó Curso para Egresados/as del Magíster para convertir tesis en paper, trabajos 

enviados al profesor Omar Sabaj, en proceso de corrección de artículos. 

- El Director felicita y destaca el trabajo realizado por el Comité actual y antiguo y a la directora, por 

el resultado de Acreditación. 

 

4) Presenta Directora del Programa CECOMP, Dra. María Ximena Orchard 

 

1. Las últimas semanas se ha trabajado en la programación de las IV Jornadas de 

Comunicación Pública, actividad organizada entre el MCC y CECOMP.  El programa ya 

está finalizado, prontamente se enviará la información de manera masiva para que se 

difunda.  La información ya está en la web de la Escuela, como también el link al formulario 

de inscripción.  Invitados: Paolo Gerbaudo (UCM) y Flavia Costa (UBA). Se extiende 

invitación para el martes 10 de diciembre en el Edificio Eduardo Morales Santos. Habrá 

otras actividades para el pre y postgrado. 

2. Planes Operativos, hubo un espacio de retroalimentación de la entrega del informe 

comparativo sobre centros de estudios en comunicación y políticas de asociatividad.  El 

informe quedará disponible para el que le interese consultarlo. Se incorporó una becaria 

del MCC, como apoyo a CECOMP, que está trabajando en otros productos y bases de 

datos, para difundir de mejor forma las actividades que se realizan.  

3. Invita al Seminario CECOMP que se realiza la próxima semana. En esta ocasión 

participarán 2 estudiantes doctorales; 1 se acaba de integrar como parte de CECOMP de 

la red de graduados y candidato a doctor del IDEA y el otro, es también un estudiante 
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doctoral de la  Universidad Julio Verne en Picardía y que nos viene a visitar por una 

semana. 

 

5) Presenta Director de la Revista Re-presentaciones, Dr. Edi Bámaca-López 

▪ Agradece la incorporación formal del Dr. David Jofré, como Editor General de la Revista, 
a contar del 15 de noviembre de 2024. 

▪ Una de las becarias está trabajando para tener los archivos en línea. Se proyecta contar 
con todos los archivos encaminados en la Revista al 15 de enero de 2025. Se daría por 
superado el asunto del hackeo 

▪ También, con el apoyo de una de las becarias, la Revista se encuentra en proceso de 
inserción en RRSS académicas y no académicas. Alimentada con todos los archivos para 
contar con un respaldo. 

▪ La Revista inicia un proceso de posicionamiento en RRSS se van a crear los perfiles 
respectivos en RRSS no académicas  

▪ Convocatoria vigente, con el profesor Jofré y el apoyo de M. Ventura, se ha socializado en 
las RRSS de la Escuela. Solicita socializar entre la comunidad académica, de preferencia 
fuera de la USACH. La Revista acepta Artículos Científicos, Entrevistas, Ensayos 
Académicos.  

▪ BD para revisores, se está trabajando en esto y será de carácter dinámica. 
▪ Reglamento Institucional. DICYT envió correo informando que en enero 2025, se emitirá 

el Reglamento Institucional para Revistas Académicas  USACH. La idea es que pueda 
facilitar el trabajo como institución y considerar los respaldos necesarios para evitar 
enfrentar un eventual nuevo hackeo.  

▪ Proceso de indexación MIAR proceso de DoaJ fue rechazado, por cuestión de copias.  
Proceso de retroalimentación. Sirve para que en máximo 9 meses se pueda postular. 

▪ Sistema de repositorio avanzado, se espera lanzar el 31 de diciembre de 2024, número 
de este año de la Revista. 

- El Director agradece al profesor D. Jofré por el compromiso que asume con la Revista. 

 
 
3. Acuerdo Consejo para traspaso a centro de costo desde la VRA de la académica Lorena 

Valderrama Zenteno y el académico David Jofré Leiva.  Presenta Director. 

▪ Se solicitó vía correo electrónico desde el decanato un Acuerdo de Consejo ajustado al 

proceso para solicitar el traslado desde el CC de la VRA al CC de la Escuela. 

▪ Es un proceso tradicional/clásico que implica a los/las académicos/as que cumplieron 2 

años en las unidades de destino, una vez que se formalizó su contratación. 

 

1. Prof. David Jofré Leiva. Si bien, de acuerdo a las nuevas disposiciones que informó 

la Representante ante el Consejo de Facultad, Prof. V. Rocamora, ya no es requisito 

haber ingresado por concurso público en el caso del profesor David Jofré, sí ingresó 

mediante concurso público, en junio del año 2022. Además, se necesita contar con 

evaluaciones de desempeño, que al menos tengan la calificación de “satisfactoria”, 

“buena” o “sobresaliente”. En el caso del profesor Jofré, fue evaluado de manera 

“sobresaliente” por ambas instancias.    

▪ La propuesta es que se apruebe el traslado desde el CC de la VRA 

a la CC Escuela 

 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD 
 



 

 

UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE-FACULTAD DE HUMANIDADES-ESCUELA DE PERIODISMO 
Avenida Víctor Jara 3650 - Estación Central - Santiago – Chile 
www.usach.cl 

 
2. Prof. Lorena Valderrama Zenteno. La Profesora tiene una evaluación FAHU 

“sobresaliente” y además precalificaciones sobresalientes, según ECDA. 

 

▪ La propuesta es que se apruebe el traslado desde el CC de la VRA 

a la CC Escuela 

 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD 
 
 

Se comunicará a la brevedad estos acuerdos a la Facultad para que se cursen las solicitudes. 
 
 

4. Informaciones generales. Presenta el Prof. Antoine Faure, Director de Escuela. 
 

1. Concurso B242: Análisis de gestión III 
1. 16 currículos 
2. Primera etapa el viernes 22: evaluación curricular. 

2. Elecciones a la Dirección 
1. En el marco de la entrada en vigencia del Estatuto Orgánico Nº29, de 30 de octubre de 

2024, las elecciones programadas para este mes de diciembre serán aplazadas. El 
objetivo es que estas primeras elecciones bajo el nuevo Estatuto sean de carácter 
triestamental, como lo establece el mismo Estatuto, para lo cual estamos preparando los 
reglamentos correspondientes junto al Consejo Académico y las comisiones constituidas 
para dicho efecto. 

2. Las elecciones postergadas se realizarán entre los meses de marzo y abril de 2025, en 
fecha a precisar durante el mes de enero.  

3. Agenda 
1. 27 de noviembre: Seminario CECOMP 
2. 28 de noviembre: Entrega de diplomas UNESCO 
3. 9 de diciembre: Charla magistral de Paolo Gerbaudo 
4. 10 de diciembre: IV Jornada de Comunicación Pública 
5. 11 de diciembre: Consejo de Escuela ordinario 
6. 11 de diciembre: Charla magistral de Flavia Costa 

 
5. Varios 
 

Reglamentos para elecciones de autoridades en el marco de los nuevos EE.OO. En correo de 
invitación al Consejo, se hizo llegar la documentación provisoria. 
 

▪ Prof. Verónica González solicitó punto de tabla en atención a solicitud de la profesora Carla 

Rivera. Dado que los documentos son provisorios, se sugiere que se le responda a la profesora 

que se está en proceso de discusión, trabajo gremial y ASOACAD. 

▪ Director informa que el viernes 29 de noviembre habrá Consejo Extraordinario de Facultad, a 

petición del Departamento de Estudios Políticos, por ponderación de votos, diseño del dispositivo 

de votación para las elecciones. Comenta que éste es el espacio para conversar y que pueden 

canalizar consultas, opiniones para llevarlas a dicho Consejo. 

 
▪ Prof. Eduardo Román,  en atención al punto 3.  propone que cuando existan decisiones de 

tipo contractual (por ejemplo traspasos de centro de costo) se presenten los antecedentes 

académicos previamente;  actas de ingreso, de jerarquización.  
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o Los actas de consejo están disponibles en la web de la Escuela y respaldan todas las 

decisiones previas que conducen a las votaciones sobre temas contractuales. 

o Se entiende que el director somete a votación desde un conocimiento de causa. 

Procedimiento de buena fe. Siempre hay comisiones en que hay más de una persona 

que validan las decisiones. 

o Se considerará la presentación de antecedentes previos. 

 
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

--------------------------------------------------------- 
SECRETARIA CONSEJO 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA 
 

-------------------------------------------------------- 
PRESIDENTE CONSEJO 

ANTOINE FAURE  

AF/lvl 


